

COMMUNIQUE DE PRESSE

Moderniser l'offre de soins et médico-sociale dans le Gers : l'État, l'ARS, le Conseil Régional d'Occitanie et le Conseil Départemental du Gers investissent pour préparer l'avenir du territoire

Une réunion de travail associant, les parlementaires, les représentants de l'État, les maires d'Auch et de Lombez, les élus du Conseil Régional d'Occitanie et du Conseil Départemental du Gers s'est tenue en préfecture le 30 janvier dernier afin de faire un point d'étape sur deux projets structurants de modernisation de l'offre de soins et médico-sociale dans le département.

Ces projets s'inscrivent dans une stratégie globale de renforcement de l'offre de soins et médico-sociale dans les territoires ruraux et traduisent un engagement durable pour garantir l'égalité d'accès aux soins et accompagner les évolutions démographiques du Gers.

Les échanges ont permis de partager l'avancée de deux projets majeurs portés par les établissements du territoire :

- le projet de modernisation du centre hospitalier d'Auch,
 - le projet de restructuration et de reconstruction du centre hospitalier intercommunal de Lombez-Samatan.

Anticiper les besoins de santé de demain

Le Gers connaît une évolution démographique marquée par le vieillissement de sa population et par des besoins de santé appelés à croître dans les prochaines années. Il s'agit d'investir aujourd'hui pour préparer l'avenir, en modernisant les établissements et en adaptant durablement l'offre de soins et médico-sociale, afin de garantir à long terme un accès à des soins de qualité pour l'ensemble des habitants du territoire.

Le centre hospitalier d'Auch : un projet d'investissement majeur

Le projet de modernisation du centre hospitalier d'Auch figure parmi les projets prioritaires du Ségur de la santé en Occitanie. Il bénéficie d'un financement acquis de 135 M€, dont 117 M€ mobilisés par l'État (gestion par l'ARS d'Occitanie) et 18 M€ apportés par le Conseil Régional d'Occitanie.

Les travaux, dont la première phase est en cours, portent sur la modernisation du site hospitalier existant, avec la construction d'un nouveau bâtiment dédié aux consultations, à l'hôpital de jour et aux activités ambulatoires, la rénovation des bâtiments d'hospitalisation et d'internat, le développement de l'offre d'imagerie médicale et le renouvellement des équipements biomédicaux et logistiques.

Au-delà de l'amélioration de l'accueil des patients, ces investissements visent également à renforcer l'attractivité de l'établissement pour les professionnels de santé, en modernisant les conditions d'exercice et les plateaux techniques.

La prochaine réunion, en avril 2026, permettra d'examiner notamment le plan masse d'implantation des services et le cadencement pluriannuel des besoins en financement.

Lombez-Samatan : conforter l'hôpital de proximité et l'offre médico-sociale

Le centre hospitalier intercommunal de Lombez-Samatan constitue un pilier de l'offre de soins de proximité dans le sud-est du Gers.

Dans le cadre du Ségur de la santé en Occitanie, un projet de restructuration est engagé afin de regrouper, par la construction d'un ensemble EHPAD / Hôpital sur un seul site, les activités de médecine, de soins médicaux et de réadaptation, d'USLD et de l'Ehpad, et d'améliorer les conditions d'accueil des patients ainsi que les conditions de travail des équipes.

Ce projet permettra également de renforcer l'offre d'imagerie médicale dans le sud-est du département avec l'implantation de nouveaux équipements.

Il a été acté la reconstruction globale de l'établissement sur un terrain acquis à cet effet, ayant déjà fait l'objet d'une visite du ministre de la Santé, avec le soutien de l'ensemble des financeurs et partenaires du projet – l'État, l'ARS Occitanie, le Conseil Régional d'Occitanie, le Conseil Départemental du Gers, la communauté de communes et les collectivités concernées – traduisant une mobilisation collective au service du maintien et de la modernisation de l'offre de soins de proximité.

Une prochaine réunion, en avril 2026, permettra d'examiner les coûts de cette opération, les éventuels phasages à définir et les financements nécessaires.

Une mobilisation collective au service du territoire

À l'issue de cette réunion, les services de l'État et les élus ont réaffirmé leur engagement commun pour accompagner la mise en œuvre de ces projets structurants et garantir une offre de soins et médico-sociale moderne, accessible et adaptée aux besoins des habitants du Gers.

A cet égard, il convient de signaler que l'offre de médecine dans le département du Gers, actuellement de 7 sites, sera portée à 10 sites en 2028, et que simultanément l'offre d'imagerie médicale (scanner, IRM...) se renforce à Condom et à Auch et deux nouvelles autorisations ont été accordées au Centre Hospitalier de Lombez et au pôle de santé – Soins Médicaux et de Réadaptation – La Réviscolada, pour une ouverture envisagée en 2026/2027 (contre deux sites sanitaires il y a 5 ans), permettant l'accès de ces outils en de nombreux endroits du département.

En 2025, une autorisation d'activités de soins en médecine nucléaire a été délivrée dont l'installation est en cours sur le site du CH d'Auch.